

## Suman constructoras segunda caída (Reforma 31/03/14)

Suman constructoras segunda caída (Reforma 31/03/14) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (31 marzo 2014).- En enero, el valor de producción generado por las empresas constructoras bajó 0.27 por ciento con respecto a diciembre del 2013 y acumuló dos meses con reducciones, según Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con cifras del Inegi, el retroceso en el valor de la producción total se debió a la contracción en cuatro de los siete sectores que lo integran y el indicador total reportó un declive de 0.51 por ciento en diciembre. Las empresas constructoras en el renglón de agua, riego y saneamiento registraron la mayor contracción en el valor de la producción durante enero, con 17.70 por ciento, lo que contrasta con los dos avances mensuales que le anteceden. El subsector de electricidad y comunicaciones se vio mermado 8.04 por ciento, para así sumar tres descalabros consecutivos. Los rubros referidos participaron con alrededor de 11 por ciento del valor de la producción de las empresas constructoras. Al igual que electricidad y comunicaciones, el rubro de petróleo y petroquímica -que aportó 9.6 por ciento de la producción- hiló su tercer revés a tasa mensual, al disminuir 3.35 por ciento. Edificación, el renglón de mayor importancia en la producción de las constructoras pues genera 44 por ciento del valor total, también observó un descenso aunque ligero, con 0.36 por ciento mensual, ligando dos bajas a tasa mensual. En contraste, otras construcciones dejaron atrás su descalabro padecido en diciembre y su producción creció 5.57 por ciento en enero pasado. Transporte, el segundo rubro por su aportación el valor total de la producción, aumentó 2.94 por ciento en enero, una variación que le permitió prolongar a cinco meses su comportamiento positivo. Por otro lado, al ajustar por estacionalidad, el personal ocupado aumentó 0.27 por ciento en enero, tras su contracción en diciembre. Las horas trabajadas y las remuneraciones medias reales pagadas retrocedieron 0.01 por ciento y 0.50 por ciento respectivamente durante el primer mes del año respecto a los niveles de diciembre pasado. A tasa mensual, las remuneraciones de las empresas constructoras presentaron su segundo decrecimiento en fila en el primer mes del año. Por su parte, el valor de producción de las empresas constructoras disminuyó 3.9 por ciento en términos reales durante enero pasado respecto al mismo mes de 2013, como resultado de las caídas en los tres subsectores: en el de trabajos especializados para la construcción el descenso fue de 12.5 por ciento, construcción de obras de ingeniería civil cedió 4.5 por ciento y en el de edificación 1.2 por ciento.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo